

Implantation de l'association RespectOcean à Nantes

Énergies marines renouvelables, transport à la voile... l'association entend renforcer ses liens avec l'écosystème local

A Nantes, le 1^{er} décembre 2022 – Nantes Saint-Nazaire Développement, agence de développement du territoire, annonce aujourd'hui l'implantation de l'association RespectOcean à Nantes. Cette implantation vient témoigner de l'attractivité du territoire dans le secteur maritime, avec le dynamisme de filières d'excellence comme les énergies marines renouvelables (EMR), le transport à la voile ou encore la construction navale.

Présente à Paris depuis 2018, RespectOcean est devenue une association nationale qui œuvre pour la protection des océans. Elle fédère et anime une communauté de près de 90 entreprises et organismes engagés en faveur de la préservation des océans. A ce jour, une majorité de ses adhérents sont situés en Bretagne et région Pays de la Loire, dont près de 15 d'entre eux sur le territoire de Nantes et Saint-Nazaire. C'est donc tout naturellement que l'association a choisi d'installer sa première antenne locale dans l'ouest, et plus particulièrement dans les locaux du bâtiment Le Brick, lieu phare de la filière maritime nantaise, dans le quartier du Bas Chantenay.

Objectif : dynamiser le réseau de l'association dans la région en renforçant les liens déjà noués avec les acteurs locaux et poursuivre le développement de partenariats pérennes.

Une implantation pour renforcer les liens avec l'écosystème local

L'association s'est donnée pour mission d'accompagner des entreprises dans leurs démarches, de faire la promotion de solutions et d'innovations, tout en facilitant la création de synergies entre ses membres issus du secteur maritime. À Nantes, RespectOcean a déjà tissé des liens avec le réseau Nina – réseau d'entreprises innovantes dans le nautisme - et avec l'association WindShip - projets autour de la propulsion par le vent, et noué des partenariats avec la Région Pays de la Loire, Nantes Métropole ou la Carène, qu'elle entend poursuivre.

« Nous sommes un réseau multisectoriel, avec des entreprises issues du secteur maritime (EMR, transport à la voile, matériaux, microalgues, dépollution, etc.), avec une ouverture vers d'autres secteurs comme la cosmétique, la maison, l'ingénierie écologique, etc. Leur dénominateur commun, c'est leur volonté d'inscrire la préservation de l'océan dans l'ADN de l'entreprise. Grâce à cette première implantation à Nantes, territoire sur lequel nous avons déjà mené des actions, nous espérons pouvoir renforcer davantage nos liens avec l'écosystème local pour créer un réseau fort dans le Grand Ouest. Nous sommes par exemple partenaires de Wind for Goods, l'événement dédié au transport décarboné, et nous échangeons depuis plusieurs années avec l'association WindShip, avec laquelle nous avons de nombreux adhérents communs » **explique Aurélie Dubois, déléguée générale de RespectOcean.**

Nantes : territoire engagé dans la transition écologique de la filière maritime

1^{er} parc éolien offshore français et 1^{er} pôle de construction navale, le territoire de Nantes et Saint-Nazaire présente un écosystème industriel fort. Filières à impact positif, le transport maritime et les énergies marines renouvelables traduisent l'engagement des acteurs du territoire en faveur de la transition énergétique. Une dynamique qui est notamment illustrée par la tenue de l'événement WindforGoods, rendez-vous international du transport maritime à la voile les 1^{er} et 2 juin 2023 à Saint-Nazaire.

« L'agence accompagne sur le territoire les entreprises ayant placé au cœur de leur projet la transition écologique et la question de l'impact environnemental, social et économique. Cette nouvelle implantation témoigne du dynamisme de la filière maritime et de son ambition forte à relever les défis de la transition écologique », **explique Nicolas Debon, directeur général de Nantes Saint-Nazaire Développement.**

RespectOcean organise, le 6 décembre 2022, en partenariat avec Climate Champions, la plateforme Océan et Climat et Sustainable Ocean Alliance (SOA), [un webinaire « Carbone bleu, résilience des communautés côtières et lien avec les territoires »](#)

L'agence Nantes Saint-Nazaire Développement a pour vocation de travailler au développement économique responsable du territoire de Nantes et Saint-Nazaire. Elle œuvre pour attirer les entreprises françaises et internationales issues des filières d'excellence du territoire, qui créent de la valeur ajoutée en termes de transitions économiques, écologiques et sociales. Elle facilite leur implantation et celles de leurs collaborateurs et familles en leur offrant une multitude de services de la phase de recherche à la réalisation de leur installation. Elle les aide notamment dans leur recherche immobilière, les accompagne dans la mise en relation avec les réseaux professionnels et le recrutement de leurs équipes, appuie leur communication sur l'installation de leur entreprise sur le territoire.

Nantes Saint-Nazaire Développement a accompagné plus de 600 entreprises depuis 7 ans, notamment dans les filières stratégiques du territoire telles que les activités numériques, l'industrie durable (énergies nouvelles, transport à la voile et nautisme), les industries créatives ou encore la santé. Depuis sa création, l'agence a contribué ainsi à la création de plus de 7 500 emplois dans la région. Financée par Nantes Métropole, la Communauté d'agglomération de la région nazairienne (CARENE) et la CCI Nantes St-Nazaire, elle est dirigée par Nicolas Debon et compte aujourd'hui 30 collaborateurs.

Site internet : www.nantes-saintnazaire.fr

Contacts Presse

Florence GUEDAS

florence.guedas@nantes-saintnazaire.fr

06 83 35 15 20